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Casi mil 400 contenedores con cerezas llegaron con un 
mes de retraso al país asiático. / AGENCIAUNO

Millonarias pérdidas por cerezas 
que llegaron muy tarde a China  

Las autoridades chinas re-
chazaron el cargamento de 
cerezas chilenas transportado 
en el buque Maersk Saltoro, 
que sufrió un retraso de 52 
días en su llegada al puerto 
de Nansha debido a una falla 
en el motor.  La embarcación 
partió desde el terminal de 
San Antonio el pasado 27 de 
diciembre con 1.353 contene-
dores y casi cinco millones de 
cajas de esa fruta.

Su fecha de arribo a tierras 
chinas era el 19 de enero, pero 

lo hizo el 17 de febrero.
El presidente de la Socie-

dad Nacional de Agricultura 
(SNA), Antonio Walker, con-
firmó la decisión de China.

Cerca de cien contenedo-
res habían sido inspeccio-
nados según se supo ayer, y 
ninguno de ellos ha sido con-
siderado apto para la venta 
debido al estado del producto 
que llevaba. 

“Se acordó destruir todos 
los contenedores que no 
cumplan con los requeri-
mientos de calidad y de con-
dición que el mercado requie-
re”, explicó Antonio Walker, 
quien respaldó la medida.

“Era muy arriesgado entrar 
al mercado (chino) con fruta 
de mala calidad, que despres-
tigiará al producto nacional”, 

Cinco millones de 
cajas salieron de San 
Antonio y arribaron al 
país asiatico con un 
mes de atraso.

Las razones para frenar 
proyecto energético en el norte  

Marcelo González Cabezas
Un nuevo choque con una em-
presa tiene el Ministerio de Me-
dio Ambiente (MMA), luego de 
que el jueves pasado por medio 
de su Seremi en la Región de An-
tofagasta emitió un duro pro-
nunciamiento que cuestiona la 
viabilidad del proyecto INNA de 
la empresa AES Andes.

El negocio de carácter ener-
gético implica un costo de 
diez mil millones de dólares y 
consiste en levantar en la co-
muna de Taltal -en la Región 
de Antofagasta- una planta de 
hidrógeno y amoníaco verde, 
cerca de un sector clave para 
la astronomía mundial por su 
limpieza atmosférica, que lo 
distingue a nivel mundial.

El proyecto INNA de AES 
Andes afectaría tales condicio-
nes ideales para la astronomía, 
pues de acuerdo a los expertos 
causaría una gran contamina-
ción lumínica.

El Estudio de Impacto Am-
biental respectivo está en la 
primera etepa de evaluaciòn 
en el Servicio de Evaluación 
Ambienta, y el informe de la 
Seremi expone observaciones 
severas sobre cada uno de los 

argumentos presentados por 
la empresa para justificar su 
iniciativa, que estaría encla-
vada a pocos kilómetros del 
conocido Observatorio Para-
nal y de los futuros observa-
torios ELT y CTA.

Entre los puntos esenciales 
de ese texto están la falta de 
veracidad en la ubicación de-
clarada del proyecto, el incum-
plimiento de estándares de 
contaminación lumínica y la 
omisión de impactos clave en 
los observatorios astronómicos 
cercanos.

Por medio de un comunica-
do público, la Sociedad Chilena 
de Astronomía (Sochias) apoyó 
la intervención de la Seremi 

El Observatorio Paranal quedaría cerca de la planta que quiere hacer AES Andes. / AGENCIAUNO

Empresa AES Andes. Quiere levantar plan-
ta de hidrógeno y amoníaco verde cerca de 
observatorios en la Región de Antofagasta.

señalando que considera “que 
las observaciones del MMA 
son suficientemente graves 
como para que se dé término 
anticipado a este proceso de 
evaluación ambiental... Y reite-
ramos nuestra convicción que 
el uso ordenado del territorio 
nacional puede permitir que 
la producción de energía y la 
astronomía pueden coexistir, 
y ambas aportar al desarrollo 
de Chile”. 

Una voz experta 
Según al astrónomo Sebastián 
Pérez, del Departameento 
de Física de la Universidad de 
Santiago, “el MMA expuso 
una serie de incongruencias 
que tenía la propuesta de AES 
Andes, evidenciando una falta 
tremenda de compatibilidad 
con la realidad del territorio. 
Por ejemplo, se había afirmado 
que el proyecto estaría dentro 
de una zona destinada al desa-

rrollo de energías renovables 
designada por el Gobierno, lo 
cual no es cierto”. 

El científico añadió que 
“además, no fue entregada su-
ficiente información sobre el 
impacto de la contaminación 
lumínica. No basta con señalar 
que se va a cumplir con cierto 
porcentaje sobre ese impor-
tante aspecto. Hay que indicar 
cómo se hará aquello, y tam-
bién cómo será tratado el tema 

durante el periodo de construc-
ción... Tampoco se consideró la 
cercanía de la planta con varios 
telescopios, lo que la converti-
ría en un factor crítico para la 
preservación del cielo de la Re-
gión de Antofagasta”.

Sebastián Pérez explicó que 
“el MMA plantea argumentos 
muy sólidos de por qué este 
proyecto debe ser reconsi-
derado y replanteado en una 
etapa temprana. No puede 
seguir así como está”.

Y precisó que “esto no se 
trata de oponerse al desarro-
llo de energías limpias. Todo 
lo contrario, pues la comuni-
dad astronómica está a favor 
del desarrollo de ellas. Pero 
hay que asegurar de que su 
implementación no com-
prometa el patrimonio de 
la humanidad... La solución 
es sencilla: reubicar el pro-
yecto en una zona más ade-
cuada, donde siempre sean 
respetadas las normativas 
de contaminación lumínica. 
Y, ojalá, incluso se vaya más 
allá, siendo proactivos en la 
explotación de nuestros pa-
trimonios naturales”.

dijo en Emol quien fue mi-
nistro de Agricultura en el 
segundo Gobierno del Presi-
dente Sebastián Piñera.

El presidente de la Federa-
ción de Productores de Frutas 
de Chile (Fedefruta), Víctor 

Catán, estimó que las pérdi-
das económicas son superio-
res a los 150 millones de dóla-
res. Y ello es muy grave para 
muchos productores, pues 
un grupo de ellos enviaron 
en este embarque a China el 
total de sus cosechas.

Pese al impacto económico 
por esta demora en el vaje a 
Asia, Antonio Walker pun-
tualizó que aguardan que los 
seguros tomados por los afec-
tados cubran las pérdidas. 

“Estamos muy confiados 
en que las compañías de se-
guro van a responder, dada 
la historia y la trayectoria 
que tenemos con ellas. Tam-
bién creemos y estamos muy 
confiados en que la naviera 
Maersk va a responder”, afir-
mó el dirigente gremial.

El sector frutícola ya en-
frentaba problemas previos 
debido a la caída en un 50% 
de los precios en China, su 
principal mercado. 

Nuestra cerezas son apre-
ciadas en ese país como sím-
bolo de buena suerte duran-
te el Año Nuevo Lunar, y en 

2024 los  envíos de esa fruta 
a China bordearon los 3.575 
millones del dólares, según el 
Banco Central. 

Y si bien el volumen de ex-
portaciones aumentó en un 
55%, la demanda fue menor 
a la esperada.
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“Observaciones 
del MMA son 
suficientemente graves 
para que se dé término 
anticipado a este 
proceso de evaluación 
ambiental”.

sOC. ChILEna asTROnOMía
Comunicado
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“El MMA plantea 
argumentos muy 
sólidos de por qué 
este proyecto deber 
ser reconsiderado y 
replenteado en una 
etapa temprana”.

sEBasTIán PéREz
Astrónomo Usach
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150
Millones de US$, 
al menos, serían 
las pérdidas de los 
exportadores por 
las cerezas chilenas 
rechazadas en China.  
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